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Cari concittadini,
In occasione della pubblicazione di “Notizie in Comune” vorrei de-
dicare un mio messaggio a tutti voi come commiato da questo se-
condo ed ultimo mandato.

Sono stati cinque anni particolarmente complessi, con due anni di 
COVID che ha colpito tutti noi ed ha lasciato dolore e tensione nei 
rapporti umani e con le isttuzioni che mi auguro vengano superati.
A seguire c’è stata l’istituzione del bonus 110% nell’edilizia, con 
l’intento di far ripartire l’economia. Questo ha però generato, come 
reazione del mercato l’aumento dei costi nel settore edile. L’inva-
sione dell ‘Ucraina da parte della Russia ha provocato un pesante 
aumento di tutte le bollette energetiche. Tutto ciò ha contribuito a far 
crescere di molto l’inflazione, danneggiando parecchio l’esecuzio-
ne di progetti che avevamo in programma.

Mi auguro, con il tempo, che si ritorni ad una certa stabilità permettendo così di programmare 
senza incorrere in imprevisti, che rendono di fatto i progetti irrealizzabili.

Qui di seguito troverete in dettaglio quanto è stato fatto nell’ultimo anno, ciò che è in fase di 
realizzazione, come i lavori già appaltati del primo e secondo piano della scuola media e pro-
getti già pronti, in attesa solo di bandi di finanziamento che ne consentano la realizzazione.

Posso assicurare che questa Amministrazione lascia una situazione contabile in ordine, sen-
za debiti, permettendo a chi verrà dopo di proseguire il lavoro per il bene del paese e della 
collettività.

Ringrazio in particolare il vicesindaco Alice Battisti che ha dedicato molte energie nella rea-
lizzazione dei progetti più importanti, l’Assessore Romano Armando per il suo costante con-
tributo di idee su tutti i fronti il personale del Comune, tutti i Consiglieri per la collaborazione 
ricevuta in questi anni di mandato come Sindaco.

Ringrazio poi per il loro contributo,  spesso fondamentale , la Protezione Civile, il gruppo Alpini 
di Buriasco, la Proloco, il Team Giovani di Appendini, l’Associazione teatrale Vej e Giovo, l’Al-
legra compagnia Mr&Brown e il Consiglio di biblioteca per le proposte sempre interessanti. 

Il mio augurio è che si possa proseguire con questo spirito di collaborazione mirato al bene 
comune.

Buona vita a tutti!

Il Sindaco
Carlo Manavella
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GENNAIO
Buriasco, aumentati gli abitanti
Al 31/12/2022 i residenti a Buriasco sono 1350, 
cinque in più rispetto alla stessa data del 2021.  I 
decessi nel 2022 sono stati 21 e solo 10 i nati. La 
lieve crescita è dovuta ai 50 nuovi residenti che 
hanno compensato i 34 trasferiti altrove e il sal-
do negativo tra nati e morti. Pressoché invariato, 
sempre riferito al 2022, il numero degli stranieri: 
80 di cui 56 comunitari e 24 extracomunitari.

Nuovo segretario
Dal 16 gennaio ha preso 
servizio il nuovo segreta-
rio comunale, il dott. Ga-
briele Masera. Buriasco è 
anche capofila della con-
venzione di questa figura 
con i comuni di Osasco, 
Porte, Fenestrelle.

Sant’Antonio, Rivasecca invasa dagli animali
Per la festa di Sant’Antonio Abate, patrono degli animali, 
domenica 22 gennaio, cavalli, cani, gatti, vitellini, capre, pa-
voni, pollame di ogni specie e diversi mezzi agricoli con i 
loro proprietari erano presenti presso la cappella di Riva-
secca per ricevere la tradizionale benedizione degli animali 
dal nuovo parroco don Johnny.

Nei pomeriggi di tre giovedì di gennaio, in biblioteca, Alessan-
dro Vercelli ha raccontato agli alunni della scuola secondaria 
di 1° grado alcune opera di Italo Calvino e di Cesare Pavese.

Biblioteca: Calvino e Pavese 
raccontati ai ragazzi

A fine gennaio, su proposta del Consiglio 
di Biblioteca, è ripartita l’iniziativa di “Let-
ture in biblioteca”. A condurre la lettura 
del più importante romanzo di Cesare Pa-
vese, “La luna e i falò”, è stato Alessandro 
Vercelli, che, con molta competenza, ha 
condotto gli uditori, tra cui anche diver-
si giovani, alla migliore comprensione del 
testo e della figura di Pavese.

“La luna e i falò” 
letture in biblioteca.
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FEBBRAIO

Realizzata nei mesi di febbraio e marzo la rotonda di 
accesso a Buriasco per chi proviene da Pinerolo. Il 
cantiere, formalmente aperto il 15 novembre 2022, 
venne sospeso per evitare che con il possibile mal-
tempo dell’inverno si dovesse prolungare il disagio 
dovuto all’esecuzione dell’opera. I disagi sono stati 
relativamente contenuti grazie anche all’impresa ed 
ai professionisti che hanno eseguito celermente i la-
vori. Il costo è stato di 180mila euro, finanziati per 
164mila euro dalla Città Metropolitana e per il rima-
nente con fondi propri del Comune. Agli automobili-
sti abituati a percorrere la circonvallazione a velocità 
elevate viene ora chiesto una maggior attenzione 
dovuto al rallentamento che la rotunda impone.

Realizzata la rotonda di accesso 
a Buriasco

Dopo due anni di pandemia, sabato 18, a Buriasco con gli 
animatori dell’Oratorio e martedì 21, a Rivasecca, è tornato 
il carnevale in maschera per bambini e ragazzi.

Carnevale

Grazie ad una raccolta di fondi 
promossa dall’Allegra compa-
gnia di Mr. Brown, che ha in
gestione il Teatro Blu, è stata 
scongiuratala chiusura inverna-
le del nostro salone teatro per 
l’impennarsi dei costi di riscal-
damento. “Le donazioni – ha 
riferito il direttore artistico Fabio 
Scudellaro- hanno superato i 

Teatro

2.600 euro. Per questo ci tengo a ringraziare tutti quelli 
che ci sono vicino e ci hanno aiutato”. Nel mese di 
marzo la compagnia teatrale Vej e Giovo di Buriasco 
ha poi proposto la sua annuale commedia “Ciapa lì”, 
con tre seguitissime rappresentazioni di pubblico. 

Martedì 28 febbraio, nel parco comunale delle 
scuole di Buriasco, Marina Angelino, già docente 
presso la lo scuola media, ha voluto ricordare con 
una targa Giorgetta Ughetto in Milanesi, sua anti-
ca insegnante di lettere presso la medesima scuo-
la. Erano presenti familiari ed amici della defunta 
professoressa, il sindaco, Carlo Manavella, la vice 
sindaca Alice Battisti, la reggente della biblioteca 
comunale e gli alunni della 1^B della scuola media 
accompagnati dalle docenti Cervar e Rosati. L’An-
gelino ha motivato questo riconoscimento descri-
vendo la grande sensibilità e competenza della 
sua ex insegnante delle scuole medie che lei, nei 
suoi 43 anni di insegnamento, molti dei quali tra-
scorsi a Buriasco, ha tentato di emulare nel rela-
zionarsi con gli alunni. La targa è stata apposta ai 
piedi della quercia che l’Angelino pose a dimora, 
nel parco di Buriasco, il 10 novembre 2021. 

La prof.ssa Angelino ricorda 
la sua docente della media

L’iniziativa è stata 
animata con una 
sorta di rappre-
sentazione fatta 
dagli alunni della 
classe 1^b, nei lo-
cali della biblioteca
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MARZO

In occasione della festa della donna, 
mercoledì 8 marzo, la biblioteca comu-
nale, in collaborazione con il Consorzio 
per la formazione, innovazione e qualità 
(CFIQ), ha attivato l’iniziativa “Una sera-
ta di cucina al femminile”, con una chef 
che ha guidato le 17 partecipanti alla 
preparazione di un primo e di un dessert 
che poi hanno degustato insieme.

Festa della donna

Concerto in memoria del-
le vittime “Ponte Morandi”
Venerdì 10 marzo il Teatro Blu, in collaborazio-
ne con l’amministrazione comunale, ha ospitato il 
concerto “Il Colore del Vento – canta De André” in 
memoria delle vittime “Ponte Morandi”. L’iniziativa è 
stata proposta ed organizzata da Egle Possetti, per 
non dimenticare le vittime di questa assurda trage-
dia ed anche per aggiornare la situazione giudizia-
ria in corso finalizzata ad accertare le responsabilità 
di chi avrebbe dovuto curare la manutenzione del 
ponte che sovrastava Genova.

Posa della fibra ottica
Iniziata nel mese di marzo la posa dei cavi della 
fibra ottica estesa all’intero paese compresa le 
frazioni. L’opera è stata finanziata interamente 
dal Consiglio dei Ministri in attuazione di un pro-
getto europeo di collegamento veloce ad inter-
net. La posa di corrugati di una certa dimensio-
ne permetterà successivamente di far passare i 
cavi di distribuzione della corrente elettrica. Per 
concretamente allacciarsi a questa innovativa 
struttura informatica ognuno dovrà poi rivolgersi 
al proprio gestore che fornisce il servizio internet.
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Un breve video, realizzato dalla bi-
blioteca di Buriasco, raccoglie le 
interviste di otto buriaschesi, per 
lo più ultranovantenni, su emozio-
ni ed avvenimenti vissuti negli anni 
della liberazione e in particolare 
nella primavera del 1945. Allora 
erano giovanissimi protagonisti, 
ma le loro testimonianze, narrate 
in dialetto piemontese, rimango-
no come prezioso ricordo volto a 
non dimenticare e a conservare nel 
tempo la storia vissuta in quei ter-
ribili anni, quando a Buriiasco im-
perava la banda del repubblichino 

Frammenti di vita 
al tempo di guerra

A N N I V E R S A R I O  D E L L A  

L I B E R A Z I O N E  D ’ I T A L I A  

2 5   A P R I L E    

1 9 4 5  

A cura della Biblioteca di Buriasco 

F o r s e  n o n  f a r ò  
c o s e  i m p o r t a n t i ,  

m a  l a  s t o r i a  
è  f a t t a  

d i  p i c c o l i  g e s t i  
a n o n i m i …  

I t a l o  C a l v i n o  

25 aprile 2023 

F ramment i  d i  v i ta  a l  
tempo  de l la  guer ra  

In  occasione del l ’anniversario del la  l iberazione d’ I ta l ia  

la  Bibl ioteca di  Buriasco ha real izzato un  

video contenente raccont i  dei  buriaschesi  a l  tempo 

del la  guerra,  visibi le  su  

Canale YouTube:  Not iz ie  in  Comune –  Bur iasco 

Facebook:  B ib l io teca Bur iasco  

APRILE

Spirito Novena. Ricordata anche 
la terribile tragedia nei confronti di 
quattro giovanissime vittime, tre 
ragazze e un loro quasi coetaneo, 
uccisi pochi giorni prima del natale 
del 1944 nei pressi del cimitero e 
le tante ruberie perpetrate in quei 
momenti di grande incertezza. Il 
video è visibile sul canale YouTube 
“Eventi Buriasco”, su Facebook 
“Biblioteca di Buriasco” e su “Sei 
di Buriasco se...” Giovedì 25 mag-
gio il video è stato presentato agli 
ospiti della residenza dell’anziano 
La Consolata e del Santo Natale.

Con la presenza della psicologa Alice Bertolino, ve-
nerdì 28 aprile, a Buriasco una trentina di ragazzi e 
giovani hanno preso parte all'iniziativa "La girandola 
dei giochi" inserita nel progetto “Un’ora al giorno” 
finanziato dalla Regione Piemonte e dal comune per 
la promozione del benessere psico-fisico della fa-
scia giovanile che va dai 15 ai 29 anni. Progetto con-
diviso con Airasca, Cercenasco, Piscina. Scalenghe 
e Vigone. A questo si è aggiunta la possibilità di 
usufruire gratuitamente di uno sportello psicologico 
riservato ai giovani attivo fino alla fine di settembre. 

La girandola dei giochi
"Famiglie in cresci-
ta", è l’iniziativa posta 
in atto dalla Scuola 
dell’Infanzia e il Mi-
cronido "Il Pesciolino 
Oscar”, con il patro-
cinio del Comune. 
Si tratta di 4 incontri 
nell’ultimo mercoledì 
di ogni mese, da gen-
naio ad aprile, rivolti a 
genitori, insegnanti, 

Famiglie in crescita

educatori ecc. per un confronto sull'importante 
ruolo dell'educatore. Al termine di ogni appun-
tamento un aperitivo ha consentito ai presenti di 
meglio conoscersi tra loro.
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MAGGIO

Domenica 7 maggio nella vicina Scalenghe si è 
svolta la manifestazione di “Latte forMaggio”, 
con la presenza di uno stand illustrativo di tutte 
le attività ed iniziative che si svolgono a Buriasco 
grazie alla presenza e collaborazione delle diver-
se associazioni. Nella stessa giornata si è svolta 
la biciclettata per famiglie organizzata dai comu-
ni di Pinerolo, Buriasco e Scalenghe sul proget-
tato percorso ciclabile che dovrebbe favorire la 
mobilità sostenibile tra queste tre località.

Biciclettata e stand per 
“Latte forMaggio” a Scalenghe

Domenica 14 maggio, “I Vej e Giovo” di Bu-
riasco sono stati insigniti del “Premio Miglio-
re Compagnia” alla 34^ Rassegna teatrale e 
XII edizione del concorso in lingua Piemon-
tese Città di Moncalieri. La premiazione è 
avvenuta alle Fonderie Limone. La comme-
dia portata in scena dalla compagnia buria-
schese è stata “Ciapa lì...” che nelle quattro 
repliche al Teatro Blu nel mese di marzo, 
aveva fatto un pienone di pubblico.

Buriasco, i Vej e giovo 
premiati a Moncalieri

Nell’ambito del progetto “Un’ora al giorno”, finan-
ziato dalla Regione Piemonte in collaborazione con i 
comuni di Airasca, Cercenasco, Piscina, Scalenghe 
e Vigone e rivolto ai giovani dai 15 ai 29 anni, il comu-
ne di Buriasco ha attivato un percorso teatrale “Ami-
ca Ansia” per affrontare uno dei malesseri più diffusi 
tra i giovani. L’iniziativa si è svolta presso il “Teatro 
Blu” ed è stata condotta da Fabio Scudellaro, diret-
tore artistico dell’Allegra Compagnia Mr. Brown nei 
lunedì del mese di maggio e fino al 5 giugno.

“Amica ansia“ al Teatro Blu
Per info e prenotazioni 0121368042

Iscrizione durante il primo giorno di corso
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Tra le peculiarità associative di Buriasco spicca certamente il Gruppo 
Alpini che, domenica 28 maggio, ha festeggiato i 55 anni di fondazione. 
Hanno partecipato alla manifestazione i 48 gruppi dell’Associazione Na-
zionale Alpini pinerolese con i loro gagliardetti sfilando per le vie del paese, 
accompagnati dalle note della Banda Musicale A.N.A. con sosta al monu-
mento ai caduti e ai cippi presso il cimitero. La sfilata si è conclusa con il 
saluto del capogruppo, Adriano Ferrero, del sindaco Carlo Manavella e dei 
vicepresidenti della sezione A.N.A. di Pinerolo Massimino e Merlat.

Gruppo Alpini 
in festa per 

i 55 anni

LA STORIA
Il gruppo Alpini di Buriasco 
venne costituito per la prima 
volta nel 1931 con capo grup-
po il caporal maggiore, “Nico-
la Valzania. La morte improv-
visa di quest’ultimo e i pochi 
iscritti fecero sì che nel giro 
di qualche anno l’associazio-
ne si sciogliesse. Nel 1967, a 
pochi mesi dal suo congedo, 
il sottotenente Franco Busso, 
in occasione di una manifestazione alpina conobbe il colonnello Matteo 
Bruno, allora Presidente della sez. A.N.A. di Pinerolo, che gli propose di 
rifondare a Buriasco il gruppo alpini. Busso convocò alcuni i buriaschesi, 
già iscritti nella sez. di Pinerolo e a loro propose di rifondare il gruppo. La 
data di costituzione è il 25 gennaio 1968. L’8 febbraio, alla presenza del 
Colonnello Matteo Bruno, si svolse la 1^ assemblea che elesse come ca-
pogruppo Giovanni Bertone e Franco Busso segretario. Il 12 maggio dello 
stesso anno la solenne inaugurazione con la benedizione del Gagliardetto 
e come madrina venne indicata Flavia Talpo in Pennè, moglie del socio 
ex tenente degli alpini, Giuseppe Pennè, farmacista del paese. Alla sua 
scomparsa, nel 1994, le succederà Maria Assunta Bertagnin, consorte di 
Franco Busso. Nel 1980, venne eletto capo gruppo Giovanni Priotto, nel 
1989 Francesco Monetti e nel 2010 il capogruppo in carica, Adriano Ferrero.
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GIUGNO

Cappella di Rivasecca gremita, 
sabato 3 giugno, per la presen-
za del vescovo Derio che ha vo-
luto festeggiare con i borghigiani 
la festa patronale della Trinità. La 
celebrazione si è conclusa con 
la benedizione dei bambini, una 
trentina e più provenienti anche 
dalle località vicine e una serata in 
amicizia con un abbondante post 
cena ospitati da casa Borletto.

Nell’ambito della proposta estiva 
di appuntamenti “Desti d’estate 
2023”, organizzato dall’assesso-
rato alla cultura, giovedì 8 giugno, 
ore 21, nel cortile del municipio si 
è svolto il “Concerto di Primave-
ra”, con la giovane orchestra d’ar-
chi di Cumiana, diretta da Guido 
Neri e il coro Unitre Frossasco Val 
Noce, diretto da Roberto Morbo.

Domenica 11 giugno, organiz-
zata dalla Proloco si è svolta 
la 3^ edizione di “Aperiwalk”, 
camminata non competitiva 
di circa 8 km nella campagna 
buriaschese. Un centinaio i 
partecipanti che hanno con-
cluso la passeggiata con un 
ricco aperitivo all’arrivo.

Rivasecca in 
festa per la Trinità

Concerto di 
primavera

Aperiwalk, 
8 km di camminata
con apericena

Oltre 200 i partecipanti alla Cena della Mon-
dialità di sabato 24 giugno, nel parco Comu-
nale di Buriasco. Un’iniziativa proposta dal 
Mig (Missione Giovani), un’associazione fon-
data a Buriasco una ventina d’anni fa per col-
laborare con le suore Giuseppine che si occu-
pano delle “scuoline” destinate ai bambini più 
poveri nel nord-est del Brasile.

Con il Mig la Cena 
della Mondialità

A fine giugno è avvenuto 
il cambio di guardia dei 
due volontari che presta-
no il Servizio Civile Uni-
versale presso il comune 
di Buriasco con durata di 
12 mesi. A Gaia e Nicolò 
sono subentrate Serena 
e Veronica. Il comune di 

Servizio civile universale, 
cambio di guardia.

Buriasco nel 2020 si è convezionato per questo 
prezioso servizio con la Città Metropolitana di To-
rino a cui si invia la richiesta e il progetto di lavoro 
che si intende affidare ai volontari. Per Buriasco si 
tratta soprattutto di svolgere un servizio nell’ambito 
della biblioteca, doposcuola nella scuola primaria, 
cultura, tempo libero ecc.. Richiede mediamen-
te un impegno di 25 ore settimanali con un orario 
flessibile. Possono partecipare al bando, che viene 
pubblicizzato, i giovani dai 18 ai 28 anni.
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Nell’ambito dell’iniziativa di “Desti d’Estate”, proposta estiva dell’Assessorato alla Cultura e del 
Consiglio di Biblioteca di Buriasco, nei giovedì di giugno si è svolto “Fuorilibri”, tre incontri serali 
nel cortile del municipio con autori che hanno presentato i loro libri.

Fuori libri, tre incontri con gli autori

Giovedì 15 giugno ospiti e relatori Alessandro Pe-
rissinotto e Piero D’Ettore che hanno presentato “Cena di 
classe”. Si tratta di un “legal thriller”, rigoroso ed appassio-
nante, un giallo tutto italiano. Il risultato di questo recente 
sodalizio di due autori, avvocato e scrittore, è il personag-
gio di Giacomo Meroni, un avvocato incredibilmente uma-
no, appassionato e capace di lasciare il segno.

Giovedì 22 giugno invitate due autrici: Cla-
ra Bounous e Cristina Ricci che hanno proposto 
i loro relativi libri: “Lidia Poët, una donna moder-
na” e “Lidia Poët, vita e battaglie della prima av-
vocata italiana”. Un’occasione per conoscere la 
figura di Lidia Poët nativa di Perrero (26 agosto 
1855) e scomparsa, in tarda età, a Diano Marina, 
ospite di un’amica (25 febbraio 1949). E’ stata la 
prima donna in Italia ad essere iscritta all’Ordine 
degli avvocati , iscrizione poi cassata dalla Corte 
di Cassazione perché donna. Verrà riammessa 
quasi 40 anni dopo all’età di 64 anni.

Giovedì 29 giugno appuntamento con due rela-
trici: Caterina Canavosio che ha presentato “cateRINA. 
Un nome due storie” e Graziella Luttati con “La triaca di 
Agnes”. Il racconto della Canavosio parla della nonna 
paterna ricostruita attraverso una serie di testimonian-
ze raccolte con sensibilità e pazienza, intervistando la 
schiera di figli e figlie di nonna Rina scomparsa pre-
maturamente all’età di 48 anni. Sullo sfondo il paese di 
Buriasco come era una sessantina di anni fa. Graziel-
la Luttati ha invece presentato una storia con punto di 

partenza nella località di Montmèlian, comba di Savoia, nel XVII secolo, al tempo della peste che 
colpì l’ Europa. Due famiglie di boscaioli non hanno altra scelta che la fuga dalla peste scavalcano 
le Alpi al Sestriere per approdare nel pinerolese diventando i fondatori di un nuovo insediamento, 
la Verna, tra Cumiana e Giaveno.
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ESTATE 
RAGAZZI 
2023
Sabato 1 luglio, nel parco comunale, si è svolta la se-
rata conclusiva dell’ Estate Ragazzi 2023. Tre settimane 
trascorse in un “amen” con punte di partecipazione su-
periori alle 150 presenze tra ragazzi, giovanissimi e gio-
vani animatori. Il pranzo, consumato presso il locale della 
mensa scolastica, consentiva un massimo di 150 posti e 
stessa cosa per i tre pullman noleggiati per le gite. “Tan-
to successo - spiega il parroco don Johnny- nasce anche 
dall’entusiasmo e dalla capacità degli animatori di proporre 
ogni giorno iniziative nuove. Più di un genitore mi telefonava 
alla sera per ringraziarmi di vedere i loro figli tornare a casa 
alla sera felici e con tante cose da raccontare”.
Nellla serata finale i ragazzi partecipanti hanno dato saggio 
di ciò che hanno imparato e vissuto nelle tre settimane di 
oratorio estivo.

Come ogni anno, dopo le tre settimane di estate ragazzi, 
l’oratorio di Buriasco ha tenuto un campeggio di una setti-
mana a Bobbio Pellice, nella struttura “Forterocca”. Vi han-
no partecipato 75 bambini con più di 30 animatori, seguiti 
dal parroco don Johnny ed alcune mamme che si sono pro-
poste come cuoche per preparare i deliziosi pasti. Durante 
la settimana tutte le attività svolte sono ruotate attorno ad 
una storia tratta da un film scelto dagli animatori, del qua-
le loro stessi interpretavano scene e traevano spunti per le 
preghiere e i giochi. Il tempo veniva impiegato in modo va-
riegato, con giochi nel cortile e per il paese coinvolgendo-
ne anche gli abitanti, uscite serali alla ricerca di animatori 
od oggetti nascosti. Per assaporare al meglio l’ambiente 
montano, i ragazzi hanno anche scovato, con una cammi-
nata, un punto del fiume Pellice dove poter fare il bagno. 
Ogni giorno oltre al divertimento c’erano però anche delle 
responsabilità: i bambini dovevano aiutare gli animatori a 
fare le pulizie, apparecchiare la tavola e lavare i piatti. Ad 
aggiungere emozioni alle giornate sono stati gli eventi serali, 
come la serata in giallo, quella elegante, la notte di paura 
ed il falò conclusivo di sabato sera accompagnato da mo-
mento di lacrime per bei ricordi della settimana trascorsa 
giunti a termine. La conclusione domenica 16 con la messa 
del pomeriggio, celebrata da don Johnny, alla quale hanno 
partecipato anche i genitori.

CAMPEGGIO  
a Bobbio Pellice 
per i ragazzi dell’oratorio
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LUGLIO
“La mia vita è stata totalmente segnata da quel 29 giugno 1968, ore 16, in duomo, 
quando l’allora vescovo di Pinerolo, mons. Santo Quadri impose le mani su me ed altri 
due compagni, ordinandoci sacerdoti”. Così un don Cesare Canavosio, particolarmente 
commosso, domenica 2 luglio, ha esordito nell’omelia della messa di ringraziamento per 
i 55 anni di ordinazione sacerdotale. Probabilmente don Cesare è anche stata l’ultima 
vocazione di origine buriaschese, ponendo fine ad una consolidata tradizione di preti e 
suore che facevano definire la parrocchia di Buriasco“il giardino della diocesi”. Il lavo-
ro di don Cesare è stata poi tutto particolare con i suoi 25 anni vissuti nella diocesi di 

I 55 anni di messa di don Cesare Canavosio

La “Cena colorata” di sabato 8 luglio ha avuto un notevole successo Tempe-
ratura gradevole, spettacolare location, cibo ottimo, musica coinvolgente… Al 
termine della serata il comitato organizzatore (Bocciofila di Buriasco, Bar 45, 
Tabaccheria di Laura e Martina) ha devoluto 1500 euro per la realizzazione del 
Presepe Vivente 2023. Un grazie anche a chi ha collaborato all’allestimento 
della serata, alla proloco che ha fornito tavoli e sedie, a Bruno Chiesa che ha 
messo a disposizione il cortile e a tutti coloro che in allegria hanno partecipato 
alla cena e contribuito alla donazione.

“Cena Colorata” pro Presepe vivente

Butembo nel Nord Kiwu, (Repubblica Democratica del 
Congo), prestandosi nelle parrocchie più impegnative 
di questa diocesi. Gli ultimi anni vissuti in Africa sono 
stati anche i più intensi, trascorsi nella foresta con i pig-
mei: “Ho imparato tanto dai loro racconti, dalle loro tra-
dizioni, dalla profonda conoscenza dell’ambiente da 
cui traggono la loro sussistenza” riferisce.

Venerdì 28 luglio presso il Circolo Sociale di Pi-
nerolo è stata posta la firma dell’accordo della 
costituenda associazione “Terre da tasté - Di-
stretto del cibo pinerolese”, finalizzato a depo-
sitare la richiesta di riconoscimento del Distret-
to in Regione Piemonte. Il progetto che vede 
come capofila il Comune di Pinerolo, nasce 
dalla collaborazione tra sedici comuni: Cavour, 
Cercenasco, Scalenghe, Villafranca Piemonte, 
Vigone come promotori e poi Buriasco, Campi-
glione Fenile, Cantalupa, Cumiana, Frossasco, 
Garzigliana, Macello, Osasco, Piscina, Diocesi 
di Pinerolo, Diaconia Valdese. A questo distretto 
possono aggiungersi le aziende agricole e di tra-
sformazione legate al cibo. Per Buriasco hanno 
già aderito sette aziende agricole.

“Terre da tasté” costruito 
il distretto del cibo pineroleseDal 1° luglio il consorzio Acea, che 

sul territorio pinerolese si occupa 
della raccolta rifiuti, ha collocato an-
che a Buriasco i cassoneti per l’in-
differnziato e umido che si possono 
aprire solo con tessera.Rimangono 
liberi i cassonetti per la raccolta dif-
ferenziata di plastica-metalli, carta e 
vetro. Altra novità e che la bocca dei 
nuovi cassonetti consente l’introduzione di sacchetti massi-
mo da 40 litri. La tessera è stata consegnata ad ogni titolarità 
di tassa rifiuti (tari). In caso di smarrimento o di necessità ad 
avere un duplicato ci si può rivolgere in Comune. E’ stato poi 
istituito un n° verde 800774749 per chiedere informazioni, 
segnalare disservizi e prenotare il servizio a domicilio per il 
ritiro di rifiuti ingombranti qualora non si riesca a portarli nelle 
isole ecologiche del territorio.

Rifiuti, da luglio richiesta la tessera
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Anche 5 ragazzi di Buriasco (Linda, Giovanni, Matteo, Emanuele e Mattia) hanno preso 
parte alla GMG (Giornata Mondiale della Gioventù) di Lisbona dal 1 al 6 agosto. Si sono 
uniti ad un gruppo piuttosto numeroso di ragazzi del Pinerolese. Diverse le tappe durante il 
pellegrinaggio durato dieci giorni: Lourdes, Fatima, Lisbona e ancora, nel tragitto di ritorno, 
Barcellona. I parroci accompagnatori hanno svolto numerose attività di catechesi e rifles-
sione per aiutare i ragazzi a crescere nella fede. Ancora più d’impatto è stato il rapporto 
di conoscenza, amicizia e fratellanza che si è creato durante tutta l’esperienza, non solo 
tra i partecipanti del gruppo di Pinerolo, bensì tra i giovani di tutto il mondo, incontrati nelle 
strade di queste città. Bandiere, parole in lingue diverse e tanti sorrisi hanno inondato Li-
sbona per qualche giorno, fino alla celebrazione della messa da parte del Papa, il mattino 
di domenica 6, dopo la veglia notturna tenutasi in un enorme prato a cielo aperto.

In cinque da Buriasco a Lisbona per la GMG

AGOSTO

SETTEMBRE
Da prassi domenica 17, 3  ̂di settembre, si è svolta la festa patronale 
di San Michele. A curarla la proloco, bocciofila e il Comune. Eccellen-
te la partecipazione alle diverse iniziative: appuntamenti enogastro-
nomici (pranzi e cene), spettacoli serali e serate danzanti, ma anche 
gare come il tiro del rimorchio, bocce ecc. Tutto si è svolto con profes-

FESTA PATRONALE di San Michele

sionalità grazie anche al coinvolgimento di nu-
merosi volontari, tra cui diversi giovanissimi. 
Domenica 24 la festa religiosa con la presen-
za del vescovo, mons. Derio Olivero, che ha 
presieduto la celebrazione della s. messa nel-
la chiesa parrocchiale in mattinata.

“Correr Juntos” gara podistica 
Organizzata dal Mig (Missione giovani) venerdì 15, si è svolta la tradizionale 
gara podistica “Correr Juntos” suddivisa in quattro categorie: bambini, ragaz-
zi, camminata e gara non competitiva di 5 km per gli adulti. Sempre numerosa 
la partecipazione conclusa con un momento di ristoro. Il ricavato è destinato a 
sostenere le iniziative che il Mig porta avanti nel Nord est del Brasile.

“Bau bau Buriasco” 
Domenica 17 si è svolta la seconda edizione di “Bau bau 
Buriasco” con la partecipazione di una dozzina di espositori. 
Una mattinata molto partecipata e ricca di dimostrazioni re-
lative all’abilità del più fedele amico dell’uomo. Il pomeriggio 
è stato caratterizzato dalle due sfilate di meticci e cani di 
razza. Alla prima sfilata hanno partecipato 24 cani che, oltre 
all’aspetto, hanno dimostrato di saper rispondere ai coman-
di dei loro padroni. Gli animali di razza sfilati sono stati 32 e 
di ognuno si è descritto le peculiarità. “Bau bau” Buriasco è 
indubbiamente un’interessante iniziativa che si spera diventi 
tradizione nella festa patronale di Buriasco

i vincitori della gara podistica
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Sabato 23 settembre i sei comuni, Airasca, Buriasco, Cerce-
nasco, Piscina. Scalenghe, Vigone, che hanno aderito al pro-
getto “Un’ora al giorno”, finanziato dalla Regione Piemonte, di 
supporto alle problematiche giovanili, hanno vissuto un mo-
mento di festa conclusiva del progetto con una marcia colora-
ta sulla pista ciclabile da Scalenghe ad Airasca. Vi hanno par-
tecipato circa 200 ragazzi provenienti dai sei Comuni aderenti.

Festa di APPENDINI
Anche quest’anno ad Appendini grandi festeggiamenti per la “Nostra Signora Del Buon Rimedio” Patrona del-
la frazione. La festa, nata negli anni 50’ dopo la dedicazione della neonata parrocchia di Appendini alla “Nostra 
Signora del Buon Rimedio”, aveva ripreso slancio negli anni 80’, trasformandosi in “Festa dell’Amicizia” grazie 
all’iniziativa di don Antonio Buffa sostenuto dal Team Giovani di Appendini. Tale è rimasta fino al 2010, quando 
il Team Giovani traslocando dal salone parrocchiale  nel campo sportivo le dava la forma attuale, iniziando 
con un piccolo pala-tenda e una festa che si svolgeva su tre giorni, dal venerdì alla domenica con due serate 
di buon cibo ed il pranzo conclusivo alla domenica. Nel 2019 la festa passa da 3 a 5 giorni con un crescendo di 
partecipazione. Dopo due anni di stop forzato a causa 
Covid si riprende nel 2022 con una “nuova location” 
nel prato davanti alla chiesa, che consente di accoglie-
re il sempre maggiore flusso di partecipanti. 

L’edizione 2023  ( 29/9- 3/10) è iniziata con il tradizionale 
apericena del venerdì, serate gastronomiche a base di 
antipasti, agnolotti, costine, finanziera, le trippe, anguille 
marinate dolci... e il pranzo domenicale con la paella di 
pesce  e in chiusura con il Gran Bollito. Non sono man-
canti neanche gli spettacoli per tutte le età, dalle serate 
disco per i giovani, allo spettacolo comico del duo Mar-
co & Mauro, dai canti della tradizione popolare con la 
corale Le Voci del Piemonte fino alla serata danzante 
con l’orchestra di Aurelio Seimandi. Infine, immancabile 
intrattenimento della domenica pomeriggio, il “Coltiva-
tor pulling”, gara di forza per motocoltivatori che anche 
quest’anno ha registrato numerosi partecipanti, con 
mezzi sempre più adattati all’occasione. 

COLOR RUN, un’ora al giorno

Chiusura dei festeggiamenti è stata poi la Solenne 
Celebrazione Eucaristica presieduta da don Omar 
Larios Valencia, invitato dal parroco don Johnny per 
l’occasione. Al termine il Team Giovani Appendini ha 
offerto a tutti i partecipanti un piccolo rinfresco.
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OTTOBRE

Domenica 15 ottobre si è svolta l’ormai tradi-
zionale “camminata dell’amicizia” organizza-
ta dai gruppi alpini di Baudenasca , Buriasco 
e Macello con oltre 160 partecipanti

Camminata degli alpini

Don Cesare Canavosio, già 
missionario nella Repubbli-
ca Democratica del Congo, 
ha condiviso diversi anni 
della sua esperienza missio-
naria con i Pigmei, gli uomini 

Oltre 150 partecipanti a “passeggiamo in-
sieme” iniziativa di sabato 28 ottobre pro-
posta dalla Scuola dell’Infanzia di Buria-
sco. Presenti molti degli alunni della scuola 
con i loro genitori, nonni e amici, occasio-
ne per ammirare i colori dell’autunno della 
campagna buriaschese. La camminata si 
è conclusa con l’assaggio assai gradito 
dei gofri preparati da alcuni papà. 

Don Cesare Canavosio: 
I Pigmei della foresta di Ituri in Congo

“Passeggiamo insieme” 
a sostegno della 
scuola dell’infanzia L’Amministrazione Comunale, in collaborazione con 

il gruppo A.N.A. di Buriasco, nell’ultima domenica di 
ottobre, come da tradizione, ha commemorato il IV 
Novembre - Festa della Vittoria. La sfilata è stata ac-
compagnata dalla Banda Filarmonica Pinerolese di 
Frossasco e dagli alunni della Scuola Primaria. So-
sta al monumento ai Caduti con alzabandiera e de-
posizione di una corona di fiori. Si è proseguito per il 
cimitero con la benedizione e deposizione dei fiori ai 
cippi dei soldati caduti nelle due Guerre Mondiali e sa-

Con gli alpini la celebrazione 
del IV Novembre

piccoli della foresta di Ituri. L’incontro, mercoledì 18, 
nella sala Dabormida, con proiezioni di immagini da 
lui scattate negli anni di permanenza e commentate, 
ha assunto un particolare valore antropologico e di 
conoscenza di questa civiltà.

luto del capogruppo 
A.N.A. Adriano Ferrero 
e del vicesindaco Alice 
Battisti. Sotto l’ala co-
munale il rinfresco, se-
guito dalla S. Messa.
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Il centro sportivo di Buriasco, grazie all’at-
tività dell’asd F.C. Rivese del presiden-
te Riccardo Manfredi, sta diventando un 
importante punto di riferimento calcisti-
co, di aggregazione e incontro, non solo 
per il paese, ma per tutto il pinerolese. 
La “scommessa” di puntare, oltre che sul 
settore giovanile, che è sempre stata la 
“missione” primaria della Rivese, anche su 
una squadra di terza categoria, per dare 
uno sbocco ai ragazzi che terminavano il 
ciclo delle giovanili, e dall’anno scorso, 
su una formazione femminile che dispu-
ta il campionato regionale di Eccellenza,  
ha dato una svolta positiva all’attività del 
Centro sportivo buriaschese. La squadra 
femminile in particolare, partita tra molte 
perplessità e difficoltà di organico solo nel 
settembre del 2022  ha in poco tempo, per 
l’entusiasmo, l’impegno e la disponibilità 
delle ragazze, conquistato ampi consen-
si e visibilità. “E’ stata una scommessa, non 
priva di difficoltà e costi aggiuntivi” - conferma  
Manfredi -“ma siamo stati convinti a metterla 
in campo dall’impegno, dalla determinazione 
e dalla serietà delle ragazze. E direi che è una 
scommessa vinta. Le ragazze si sono integrate 

Rivese: calcio femminile 
un’ “Eccellenza”

perfettamente nella società, alcune si impegnano 
anche a seguire e allenare i bambini dei primi calci; 
hanno portato una ventata di entusiasmo e visibili-
tà notevole.” Questo inizio campionato 2023-
24, la squadra femminile, guidata da mister 
Marino Culasso, con la collaborazione per la 
preparazione atletica del giovane campione 
di Skyrunning, Gianluca Ghiano, completata 
e rinforzata, sta andando alla grande,  com-
battendo per i primi posti in classifica con le 
femminili della  Juventus e il Torino. Ma so-
pra a tutto hanno portato novità, entusiasmo 
e passione a Buriasco,  alle partite di cartel-
lo e al campo si sono  presentati centinaia 
di spettatori, cose mai viste a Buriasco e su 
pochi altri campi. I volontari della Rivese poi 
ci hanno messo un’organizzazione perfet-
ta, la distribuzione di caldarroste, panetto-
ne, vin brulè, trasformando le partite in vere 
occasioni di incontro e festa.  Insieme alla 
Rivese, la “scommessa” del nuovo impianto 
sportivo di Buriasco l’ha vinta sicuramente 
anche l’amministrazione Manavella che, cre-
dendo fortemente nella necessità di dotare il 
paese di un punto qualificato per poter fare 
sport, ha trasformato quello che fino a non 
molti anni fa era un campetto di calcio par-
rocchiale, in un centro sportivo con campo 
di calcio rifatto a nuovo e regolamentare,  
completato con campetto da allenamento 
illuminato, spogliatoi e nuovi servizi.

L’Eco del Chisone, Elio Avico
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Sabato 4 novembre si è inaugurato il primo murales ese-
guito sui muri dell’oratorio e nell’ambito del progetto “Un’ 
ora al giorno” a cui Buriasco aveva aderito, rivolto ai gio-
vani e finanziato dalla Regione Piemonte. Nella prossima 
primavera si concluderà con la realizzazione di un altro 
murales sul muro adiacente al teatro.

A metà novembre si è perfezionato l’acqui-
sto del terreno prospiciente alla chiesa di 
Appendini per ampliare la piazza intitolata al 
primo parroco di Appendini, don Martina. Al 
momento questo spazio verrà affidato in con-
venzione al “Team giovani Appendini” che si 
prende cura della manutenzione e lo utilizza 
come spazio per la festa patronale

“Il grande albero”

NOVEMBRE
Inaugurazione MURALES

Appendini, acquisto del 
terreno per piazza don Martina

Chiesa gremita giovedì 23 
novembre per accogliere 
la Madonna di Lourdes. 
Pellegrina per l’Italia in 
occasione dei 120 anni 
dell’Unitalsi. Per alcune 
ore, grazie all’interessa-
mento di Giuseppe Mai-
nero, presidente dell’U-
nitalsi di Pinerolo ha fatto 
sosta a Buriasco.

La Madonna 
di Lourdes

Giovedì 30, presso il teatro Blu, la classe 3^B della scuola secondaria 
di I grado di Buriasco ha presentato “Il grande albero”. Si tratta di un 
progetto editoriale, sfociato in un libro riccamente illustrato che ha impe-
gnato due anni di lavoro. E’ stato coordinato da tre docenti, Elisa Falco 
( scienze matematiche), Silvana Merlo (lettere), Paolo Turinetto (Arte). Lo 
spunto è stato tratto dalla lettura del romanzo di Susanna Tamaro, “Il 
grande albero” letto a puntate in classe. Ogni alunno a fine lettura prova-
va ad illustrare il passo che lo aveva particolarmente colpito oltre che a 
riassumere con parole proprie quanto ascoltato. L’imponente materiale 
prodotto è poi stato riordinato, migliorato nella grafica e nei contenuti, ti-
tolato nei vari capitoli e continuamente rivisto tanto che la stesura finale è 
risultata un eccellente libro apprezzato ed acquistato dai genitori e amici. 
Anche la copertina nata da una prima bozza suggerita da un alunno è 
stata lungamente vagliata dalla classe in ogni dettaglio. “Il grande albero -commentano i giovanissimi autori- è 
racchiuso in una sfera, simbolo di armonia, sulla quale sta accovacciato Crik, in segno di protezione. Le radici rom-
pono il basamento che sostiene la sfera, a significare quanto esse siano forti e profondamente radicate”.
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DICEMBRE

Sabato 2 dicembre giornata campale per il comitato prese-
pe. Alla sera due importanti eventi. Alle 19 è stata inaugu-
rata la mostra “Per fare un presepe ci vuole un paese”. Un 
centinaio e più di fotografie selezionate e curate da Adriano 
Ferrero ed Aldo Selvello, spezzoni di filmati, copioni delle 
precedenti edizioni, elenco di chi ha vestito i panni di Maria, 
Giuseppe e Gesù Bambino, oggetti utilizzati nelle rappre-
sentazioni a cura di Alessandra Morena e Gemma. Subito 
dopo la “bagna cauda”, nei locali della mensa scolastica 
messa a disposizione dall’ente scuola dell’Infanzia e dal 
Comune e preparata da un bel gruppo di volontarie. Il ri-
cavato della bagna cauda è stato destinato a sostenere le 
spese del presepio vivente

Quest’anno Il concorso per addobbare l’albero di Natale aveva come tema 
“Natale in un oggetto”. Si trattava di trasformare un oggetto reperito in casa 
in un addobbo. Diverse e curiose le decorazioni pervenute che hanno fatto 
mostra sull’albero allestito sotto l’ala. 
Questi i nomi dei vincitori: 

Bagna cauda pro presepe 

Natale in un oggetto 

Anna Maria 
Bertone 

Ombretta 
Papa

Giovanna 
Bianco

1° 2° 3°
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In collaborazione 
con la psicologa Ali-
ce Bertolino il Co-
mune di Buriasco, 
per quattro giovedì 
(9-23 novembre e 
7-21 dicembre) ha 
offerto la possibili-
tà di accedere gra-
tuitamente ad uno 
sportello di ascolto 
e supporto psicolo-

Sportello di ascolto per i giovani

Il 15 dicembre 1963, giusto 60 anni fa, il vescovo di Pinerolo, Gaudenzio Binaschi, con-
sacrava la nuova chiesa parrocchiale di Appendini, dedicata alla Nostra Signora del Buon 
Rimedio. Questa è la prima chiesa post conciliare della diocesi di Pinerolo ad essere con-
sacrata con caratteristiche decisamente innovative rispetto ai precedenti edifici di culto. 
La volle don Andrea Martina, cappellano ad Appendini dal 1938 e che nel 1946 aveva ot-
tenuto che la cappellania venisse trasformata in parrocchia. Il progetto e la direzione dei 

Sabato 16 è tornata 
l’iniziativa di Babbo 
Natale in piazza per 
raccogliere tutte le 
letterine dei bambi-
ni. Il pomeriggio si è 
concluso con dolce, 
fetta di panettone, 
cioccolata calda e 
giochi organizza-
ti dagli animatori 
dell’oratorio. 

Appendini, i 60 anni della chiesa

Babbo natale in piazza

gico alla fascia giovanile che va dai 12 ai 30 
anni. L’intento è stato di offrire l’opportunità 
di un confronto con una professionista per 
superare difficoltà che possono nascere a 
scuola, in famiglia o con i propri coetanei.

lavori venne affidato all’ing. Bardel-
li, mentre la realizzazione muraria in 
buona parte fu opera di appendine-
si che si prestavano con tanto lavo-
ro di volontariato. Domenica 17, ad 
Appendini si è ricordato  l’evento. 
Alle ore 10 la celebrazione della S. 
Messa seguita dall’inaugurazione e 
visita guidata dell’imponente mo-
stra fotografica allestita da Adriano 
Ferrero che documenta non solo la 
costruzione della nuova chiesa, ma 
anche la storia della frazione a co-
minciare dagli anni ‘30. 
Un lavoro certosino per recuperare antiche fotografie che documentano l’esecuzione di la-
vori pubblici, come l’arrivo della corrente elettrica, l’asfaltatura di alcune strade, la vivace 
scuola elementare attiva fino agli anni ‘60, e poi l’asilo, il nuovo salone parrocchiale e così 
via. La mostra rimarrà aperta fino alla fine di gennaio ed è visitabile la domenica mattina.
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Progetti in corso
La scuola media verrà completamente ristrutturata

Nel mese di luglio 2022 si partecipava a un bando della Regione Piemonte, grazie al quale 
si veniva finanziati per la somma di € 598.189,00 a cui si aggiungeranno € 117.872,09 di 
cofinanziamento comunale, per l’abbattimento delle barriere architettoniche e
l’efficientamento energetico della scuola media. I lavori previsti sono il rifacimento di tut-
ti i bagni del primo e del secondo piano, resi accessibili ai disabili, la sostituzione dei 
serramenti, la realizzazione di un ascensore che dal piano terreno collegherà il primo e 
il secondo piano consentendo ai disabili l’accesso a tutta la scuola, la ripavimentazione 
e la ritinteggiatura del primo e del secondo piano, il rifacimento degli intonaci esterni e 
ritinteggiatura. Da ultimo il rifacimento del tratto fognario che dalle scuole si collega alla 
fognatura principale. I lavori verranno effettuati nell’estate 2024 e nell’estate 2025, cer-
cando di evitare il più possibile l’intralcio allo svolgimento delle lezioni.
In questo modo si completerà quanto già realizzato al piano terreno nel 2021, rendendo 
così l’immobile completamente riqualificato e accessibile a tutti.
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Progetto di recupero dell’ex chiesa della Confraternita
È stato affidato nel 2023 ad un professionista il progetto di fattibilità tecnico-economica per 
il recupero della Confraternita del SS. Nome di Gesù, passo necessario per poter aderire a 
bandi di finanziamento. Vista l’immediata possibilità di partecipare a un bando del Ministero 
del Turismo, il progetto prevede il consolidamento di tutta la struttura, la manutenzione stra-
ordinaria della copertura, il rifacimento di tutti gli impianti, la realizzazione di un bagno fruibi-
le anche dai disabili, opere propedeutiche alla trasformazione della Confraternita in una sala 
polivalente che possa ospitare in forma permanente un museo dell’agricoltura del territorio 
e nel contempo possa essere lo spazio ideale per concerti, mostre, incontri conviviali, rasse-
gne. Grazie a questa progettazione oggi siamo in grado di dire che la somma necessaria per 
rendere nuovamente fruibile in sicurezza la Confraternita è di circa € 400.000,00. Si è par-
tecipato al bando del Ministero del Turismo richiedendo un finanziamento di € 500.000,00, 
somma massima prevista dal bando, il nostro Comune risulta 77° su una graduatoria di 325 
partecipanti, sono stati finanziati i primi 15 progetti. Con questo progetto già elaborato si 
potrà partecipare a tutti i bandi che usciranno in futuro.
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Con il finanziamento del Ministero dell’Interno, che può essere utilizzato esclusivamente per l’ef-
ficientamento energetico, e che essendo confluito nel PNRR richiede una serie di adempimenti 
volti alla certificazione dell’effettivo risparmio energetico, per cui l’unico immobile comunale che 
rientrava in questi requisiti era il Teatro Blu, è stato redatto un progetto e sono stati appaltati i 
lavori per la sostituzione degli infissi del predetto immobile, che necessitavano da tempo di una 
manutenzione straordinaria.ù Negli anni precedenti questo contributo era stato utilizzato per la 
sostituzione degli infissi alla scuola dell’infanzia e alla scuola primaria, per la sostituzione dei 
corpi illuminanti della scuola dell’infanzia, del micronido, della mensa, della scuola elementare 
e della scuola media con lampade a led.

Sostituzione serramenti Teatro Blu

Il Comune di Buriasco, in accordo con Pine-
rolo e Scalenghe, ha richiesto ed ottenuto un 
contributo per le spese di progettazione per la 
realizzazione di una ciclovia per la mobilità so-
stenibile di collegamento tra i tre comuni e di 
raccordo con la pista ciclabile della Via delle 
Risorgive e della EuroVelo 8. Il finanziamento 
è stato pari a 102.429,00.
Il progetto ha visto lo studio preliminare rispetto 
ai vari percorsi possibili di collegamento tra Pi-
nerolo e Scalenghe e la valutazione del percorso 
più idoneo a garantire la sicurezza dei ciclisti e 
la fruibilità dell’opera. Nello specifico per quan-
to riguarda il percorso prevede l’innesto con il 
tratto di pista ciclabile che Pinerolo sta realiz-
zando come collegamento con Riva, proseguirà 

Progetto per la realizzazione della ciclovia per la mobilità 
sostenibile tra Pinerolo, Buriasco, Scalenghe

entrando in Buriasco in direzione Viotto di Scalenghe per confluire a Pieve con la Via delle Ri-
sorgive. Con questo progetto si è prevista anche la riqualificazione di tutto il centro paese, 
prevedendo la realizzazione di un viale di ingresso al paese, la riasfaltatura delle strade 
principali, la realizzazione di marciapiedi e il rifacimento di tutta Piazza Roma. Questo pro-
getto verrà candidato al prossimo bando regionale di finanziamento per la realizzazione di 
piste ciclabili che si aprirà a metà marzo.
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Riva di 
Pinerolo

Buriasco

Viotto

Pieve

A ottobre 2020, a seguito della richiesta all’allora Responsabile dell’Ufficio Tecnico da 
parte dell’Amministrazione comunale di poter continuare ad usufruire della palestra, lo 
stesso comunicava che non poteva essere utilizzata, in quanto non rispondente ai minimi 
criteri di sicurezza e pertanto veniva chiusa. Si è cercato sin da subito di reperire i fondi 
per finanziare la progettazione dell’opera, chiedendo un finanziamento a Cassa Depositi 
e Prestiti. Informalmente si contattava uno studio della zona che prospettava un costo 
di € 350.000,00 per la messa in sicurezza dell’esistente ed in alternativa di € 600.000,00 
per la realizzazione di un impianto nuovo. A fronte di questi importi si decideva di puntare 
sulla realizzazione di un nuovo edificio, sia per il fatto che in ogni caso si sarebbero dovuti 
reperire dei fondi tramite bandi per poter finanziare l’opera, bandi quasi esclusivamente 
destinati a nuove realizzazioni, sia per offrire un servizio migliore al paese.

 La normativa allora vigente non prevedeva l’affidamento diretto della progettazione ad un 
professionista, pertanto si è dovuto procedere con una gara, lunga e complessa, aperta 
agli studi professionali di tutta Italia.
Si iniziava immediatamente nel novembre 2020, ma la complessità burocratica faceva sì 
che la procedura si concludesse nel novembre 2021 con l’affidamento dell’incarico ad 
uno studio di Roma, vincitore della gara. Contemporaneamente all’espletamento della 
gara con a causa del Covid e del Superbonus 110 i prezzi delle materie prime lievitavano 
e di conseguenza il prezziario regionale a cui gli Enti Pubblici sono obbligati ad attenersi 
per la redazione dei progetti, subiva numerosi adeguamenti in aumento.
Nel mese di dicembre 2021 veniva pubblicato il bando PNRR per le palestre e si chiedeva 
quindi ai professionisti incaricati di adeguare il progetto alle richieste del bando, riveden-
do la realizzazione di un impianto sportivo con maggiori potenzialità, stante il fatto che il 
PNRR finanziava l’opera al 100%. Nel frattempo però venivano modificati i parametri di 

Palestra, la storia infinita

Percorso della ciclovia

Videosorveglianza
Nel 2023 si è partecipato al bando relativo alla videosorveglianza emanato dal Ministero dell’In-
terno con un progetto pari a 40.000,00 € ma, seppur in graduatoria, non si è stati finanziati.
Nel corso del 2024 sarà nuovamente ripresentata l’istanza.
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ammissione, in base ai quali non si poteva più rientrare nel possibile finanziamento.
Accantonato il PNRR, si tornava all’idea originaria di una nuova palestra leggermente più 
grande dell’esistente, ma visti gli aumenti dei costi, incrementati ulteriormente con lo scop-
pio della guerra nel febbraio 2022, a seguito di un confronto con i professionisti incaricati si 
stabiliva che gli importi aggiornati per la ristrutturazione dell’esistente o la realizzazione di un 
nuovo edificio sarebbero stati non inferiori rispettivamente a € 650.000,00 e a € 1.000.000,00.
Vista l’uscita del bando Sport e Periferie nella primavera 2022, che finanziava le nuove rea-
lizzazioni rispondenti a criteri e dimensioni ben precisi definiti, con una somma massima di 
€ 700.000,00 unitamente a un cofinanziamento comunale, si decideva di redigere un nuovo 
progetto che rientrasse nella somma massima di € 1.000.000,00. Si iniziava così un iter com-
plesso, poiché si rendevano necessari l’acquisto di una porzione di terreno adiacente all’e-
sistente ed una variante al Piano Regolatore Comunale, mantenendo contemporaneamente 
uno continuo confronto con i professionisti, affinché l’opera rientrasse nella somma massima 
del milione perché, in caso contrario, non si sarebbe riusciti a finanziarla. 
Nel mese di ottobre 2022 si riusciva ad approvare la variante al P.R.G.C. comprensiva del 
progetto definitivo dell’opera. Nonostante i numerosi solleciti non si riusciva più a comunicare 
e ad avere la documentazione necessaria alla prosecuzione dell’iter progettuale con lo studio 
di professionisti incaricati e pertanto si valutava di risolvere consensualmente il contratto con 
il predetto studio, procedura che anch’essa richiedeva alcuni mesi per la formalizzazione, ma 
che si valutava essere la via meno onerosa e che avrebbe evitato eventuali vertenze. 

Considerato che la normativa vigente nel 2023 permetteva poi di affidare l’incarico per 
la progettazione senza effettuare una gara, nel mese di maggio 2023 si consegnava la 
documentazione a nostre mani ad un professionista, già incaricato per altri progetti da 
questo Comune, chiedendogli informalmente una valutazione della documentazione in 
nostro possesso. Purtroppo si veniva a conoscenza che quanto fino a quel momento pro-
gettato sarebbe costato più di 2.000.000,00 €, il che rendeva l’opera irrealizzabile e non 
finanziabile in alcun modo.

Nel mese di luglio, purtroppo però, entrava in vigore il nuovo codice degli appalti che ri-
voluzionava nuovamente le modalità di redazione dei progetti per gli Enti Pubblici.
In particolare per la fase minima di progettazione necessaria per partecipare ad un ban-
do, il nuovo codice richiede una complessità di documentazione che comporta altresì un 
innalzamento del costo del progettista, perché deve avvalersi obbligatoriamente di altre 
figure professionali, che precedentemente erano richieste per fasi progettuali successive.
Inoltre va detto che nell’Ente Pubblico il costo professionale è calcolato in percentuale sul 
costo dell’opera, quindi se l’opera da realizzare è di un milione di euro la progettazione 
non potrà essere inferiore a circa € 100.000,00 e questo solo per il progetto di fattibilità 
tecnico-economica. Si è dovuta quindi fare una rivalutazione complessiva, poiché allo 
stato normativo di oggi, il Comune non può affrontare una spesa di tale importo, solo per 
quel livello di progettazione, senza contare che informalmente il professionista comunica-
va che per una nuova costruzione un po’ più ampia, non si sarebbe riusciti in alcun modo, 
con i prezzi attuali, a rimanere sotto il milione di euro.

Si è quindi deciso, nostro malgrado, di ripensare alla ristrutturazione dell’esistente per 
contenere sia il costo dell’opera, che il costo della progettazione, senza contare che co-
munque sarà molto difficile rimane sotto i 700.000,00 €.
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Si è provveduto pertanto ad incaricare un nuovo gruppo di professionisti della zona, non doven-
do più attualmente procedere con una gara, auspicando che a breve sia disponibile un progetto 
da poter presentare in eventuali futuri bandi, unica strada, ad oggi, per finanziare l’opera.

Qui di seguito una prima bozza del progetto della palestra.

prospetto ovest

prospetto sud

planimetria
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PRESEPE VIVENTE 
Presepe di Pace
Con il commovente strillare di Melissa, nel suo 
ruolo di Gesù Bambino, giovedì 28 dicembre, si 
è conclusa la 15^ edizione del presepe vivente 
di Buriasco, “Presepe di Pace”. Con lei altri tre 
nati nell’anno, Letizia, Lucia e Michele, si sono 
alternati nel ruolo del “nato bambino” nelle 
quattro rappresentazioni che si sono succedu-
te la notte del 24 e nelle due del 26, pomeridia-
na e serale, e l’ultima del 26, cullati da Maria 
(Gaia Monetti) e Giuseppe (Luca Beltramino).

Commenti estremamente positivi dei numerosi spettatori pre-
senti. Non si aspettavano un così accurato proporsi di tanti 
umili ed antichi mestieri espressione di cultura e di antica tra-
dizione del lavoro. E poi la grandiosa rappresentazione che si 
è svolta su tre palchi diversi. Scene accompagnate da un’inci-
siva colonna musicale e da un imponente gioco di luci. Spet-
tacolo che ha fortemente emozionato i presenti coinvolti nella 
viva attesa ed accoglienza della nascita di Gesù da parte degli 
umili e dalla spregevole incomprensione dei grandi del tempo, 
dai Romani a Erode e agli stessi sacerdoti del tempio.

Regia e testo sono di Moreno Demaria, musica di Tizia-
no Lion. Al loro fianco una squadra di tecnici e opera-
tori, tutti volontari, che hanno fornito un supporto, una 
professionalità ed anche mezzi che non hanno nulla 
da invidiare ai grandi spettacoli. Altrettanto vale per lo 
staff che ha coordinato tutto l’evento, compreso quello 
economico, che grazie ad iniziative precedenti per rac-
cogliere fondi e le libere offerte dei presenti nelle sere 
di rappresentazione, chiude in positivo. Duecento e più 
i figuranti, tra questi anche il parroco, don Johnny, che 
ha portato il saluto del vescovo Derio, che desiderava 
essere presente, bloccato dall’influenza.
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Anche la mostra allestita in sala Dabormida, racconto delle prece-
denti edizioni con una storia di 34 anni, ha riscontrato numerosi vi-
sitatori, curiosi di scorgere nelle foto e negli spezzoni di video, volti 
di persone che nel passato si sono spesi e diversi di loro sono ormai 
scomparsi. “Per fare un presepe ci vuole un paese” titolava la mo-
stra. Nulla di più vero, visto il numero delle persone coinvolte, circa 
300, in un paese che non raggiunge le 1400 anime.




